

Protokoll der EGV Rechnung 2021

vom Montag, 28. Juni 2021, 20:00 - 20:33 Uhr in der Mehrzweckhalle Lüterkofen

Vorsitz: Siegenthaler Roger, Gemeindepräsident

Protokoll: Kohler Sonja, Gemeindeschreiberin

Stimmzähler: Marc Kurth

Anwesend: 18 Stimmberechtigte, 1 Gast (absolutes Mehr 10)

Traktanden:

- 1 Genehmigung Protokoll vom 30.11.2020
- 2 Mitteilungen
- 3 Jahresrechnung, Verwaltungsrechnung 2020; Genehmigung
- 4 Verschiedenes

Der Gemeindepräsident heisst alle Anwesenden, die trotz des misslichen Wetters den Weg in die Mehrzweckhalle auf sich genommen haben, willkommen. Speziell begrüsst er den Alt-Gemeindepräsidenten Ernst Stuber, den Bürgergemeindepräsidenten Daniel Furrer und die Präsidentin der B+WK Corina Meuli. Die Einladung ist ordnungsgemäss nach den gesetzlichen Bestimmungen mit Ausschreibung im Infoblatt und öffentlicher Auflage der Anträge erfolgt, die Versammlung wird eröffnet.

Der Traktandenliste wird kommentarlos zugestimmt. Als Stimmzähler wird Marc Kurth gewählt.

- 1.312 / 247**
- 1 Genehmigung Protokoll vom 30.11.2020**

Beschluss

Das Protokoll der Gemeindeversammlung vom 30. November 2020 wird einstimmig genehmigt und verdankt.

- 1.301 / 250**
- 2 Mitteilungen**

Mitteilungen

Ein Unwetter ist heute Abend über uns hereingebrochen. Die Feuerwehr hatte bereits 9 Meldungen und aus diesem Grunde musste sich der Kommandant entschuldigen.

Ebenfalls musste Phipu Gerber sich entschuldigen, er hat Wasser im Keller und wird zu Hause gebraucht.

Grosser Dank an die Verwaltung: Sonja Kohler, Gisela Wyss und Madeleine Baumgartner. Sie haben in dieser schwierigen Coronazeit mit 120 Stellenprozenten die ganze Verwaltungszeit abgedeckt und mehrheitlich selbständig agiert und organisiert.

8.221 / 61

3 Jahresrechnung, Verwaltungsrechnung 2020; Genehmigung

Die Eintretensfrage ist unbestritten.

Sachverhalt

Erneut kann der Ressortverantwortliche Finanzen, Max Meier, einen erfreulichen Rechnungsabschluss präsentieren. Der Überschuss beträgt Fr. 292'046, also Fr. 244'146 mehr als budgetiert und wird dem Eigenkapital zugewiesen. In den Bereichen Gesundheit, Soziale Sicherheit und Verkehr ergaben sich gegenüber dem Budget Mehrausgaben von total Fr. 71'000. Minderausgaben wurden in den Bereichen Bildung Fr. 33'000, allg. Verwaltung Fr. 15'000, öffentliche Ordnung Fr. 8'000 und Volkswirtschaft Fr. 69'000 erzielt. Die Netto-Steuereinnahmen fielen aufgrund von Zuzügen und höheren Schlussabrechnungen gesamthaft Fr. 136'000 höher aus. Zusätzlich wurden bei den Kapitalabfindungs- und Gewinnsteuern Fr. 63'000 mehr eingenommen als budgetiert.

Investitionsrechnung: Die Investitionen (Ausgaben) beliefen sich auf Fr. 593'620, budgetiert waren Fr. 445'000 und die Einnahmen auf Fr. 318'942, budgetiert waren Fr. 100'000. Die grössten Posten waren: Ersatz Wasserleitung Bibernstrasse 2. Etappe Fr. 221'409; Entflechtung Grossmatt Ost Fr. 114'744; Grossmatt, Anpassung Abwasserschächte, neuer Belag Fr. 64'657; div. Sanierungen der Flurleitungen Fr. 72'032; Ersatz Wasseruhren 1. Etappe Fr. 33'136 und Ersatz Wasserleitung Hauptstrasse 2. Etappe Fr. 28'429.

Die Spezialfinanzierungen schlossen wie folgt ab: Wasserversorgung Ertragsüberschuss Fr. 4'390, Abwasserbeseitigung Aufwandüberschuss Fr. 33'689, Abfallbeseitigung Ertragsüberschuss Fr. 487.

Das Nettovermögen pro Einwohner beträgt neu Fr. 1'049.

Das Prüfungsorgan (Revisionsstelle) hat die vorliegende Rechnung geprüft und beantragt der Gemeindeversammlung, diese zu genehmigen.

Bilanzüberschuss ist 2,1 Mio. Ziel wäre 2,5 Mio. = 60% der Ertragsrechnung, die gefordert sind.

Dies ist die letzte Präsentation von Max Meier mit einer persönlichen Beurteilung der Aussichten: auch wenn die Rechnung wiederum mit einem guten Resultat abgeschlossen hat, müssen wir weiterhin sorgsam mit unseren Finanzen umgehen. Nebst den höheren Kosten für Bildung, soziale Sicherheit und Gesundheit aufgrund der höheren Einwohnerzahl und den allgemeinen demografischen Veränderungen,

müssen wir in den kommenden Jahren aufgrund der Covid-19 Auswirkungen mutmasslich mit geringeren Steuereinnahmen rechnen.

Er möchte gerne dem neuen Gemeinderat als Empfehlung mitgeben: das Ziel sollte sein, dass der geforderte Bilanzüberschuss erreicht wird und dass vorläufig der Steuerfuss nicht gesenkt wird.

Antrag

Der Gemeinderat beantragt der Versammlung:

- die vorliegende Rechnung mit einem Ertragsüberschuss von Fr. 292'046.15 zu genehmigen
- die Investitionsrechnung zu genehmigen

Beschluss

- Die Rechnung 2020 wird einstimmig genehmigt.
- Die Investitionsrechnung wird einstimmig genehmigt.

1.301 / 250
4 Verschiedenes

Verschiedenes

Dank an Fritz Keller und Jürg Derendinger für das Einbauen der Wasseruhren. Der GP hofft, dass sie nicht noch ein Spenglergeschäft eröffnen 😊.

Der GP dankt Lis Sieber und Max Meier für ihre geleistete Arbeit. Für beide ist dies die letzte Gemeindeversammlung.

Der anwesende Marc Kurth wird ab 1. Oktober 2021 als neuer Gemeinderat amten. Leider hat der GP vom zweiten neuen GR für diese Versammlung keine Entschuldigung erhalten.

Max Meier dankt Roger Siegenthaler für seine grossartige Arbeit. Er sei der Manager der Gemeinde und dies mit Ecken und Kanten, aber ein Manager ohne Ecken und Kanten sei kein guter Manager.

Nach all diesen Lobesworten schliesst der Gemeindepräsident nach rekordverdächtigen 33 Minuten die kürzeste Gemeindeversammlung in seiner Karriere.

Gemeindepräsident

Gemeindeschreiberin

Roger Siegenthaler

Sonja Kohler